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Èçäàíèå ÔÃÁÎÓ ÂÎ Àìóðñêàÿ ãîñóäàðñòâåííàÿ ìåäèöèíñêàÿ àêàäåìèÿ Ìèíçäðàâà Ðîññèè

ÍÀ ÞÁÈËÅÉ Â ÏÎÄÍÅÁÅÑÍÓÞ
20 ñåíòÿáðÿ 2024 ãîäà äåëåãàöèÿ Àìóðñêîé ÃÌÀ ïðèíÿëà ó÷àñòèå â êîíôåðåíöèè, ïîñâÿùåííîé 70-ëåòíåìó þáèëåþ 

Õýéëóíöçÿíñêîãî óíèâåðñèòåòà òðàäèöèîííîé êèòàéñêîé ìåäèöèíû 

ÁÈÎÌÅÄÈÖÈÍÑÊÈÉ ÔÎÐÓÌ ÄËß ÓÊÐÅÏËÅÍÈß 
ÌÅÆÄÓÍÀÐÎÄÍÛÕ ÑÂßÇÅÉ È ÐÀÇÂ ÈÒÈß ÍÀÓÊÈ

19-é ðîññèéñêî-êèòàéñêèé áèîìåäèöèíñêèé ôîðóì îçíàìåíîâàë ñîáîé åùå îäèí âàæíûé ýòàï 
ñîòðóäíè÷åñòâà ìåæäó âóçàìè äâóõ ñòðàí

 Конференцию открыл первый секретарь коммунистиче-
ской партии Хэйлунцзянского университета Чжао Вэймин. 
Затем ректор университета профессор Го Хунвэй сделал 
обзор 70-летней история вуза, основных вех развития тра-
диционной китайской медицины, образования и науки.

 Поздравления с 70-летним юбилеем прозвучали от пред-
ставителей студенческого сообщества, профессорско-пре-
подавательского состава, выпускников университета.

 От Амурской ГМА с приветственной речью выступила 
ИРИНА САЯПИНА, проректор по научной работе 
и инновационному развитию. В своей речи Ирина 
Саяпина отметила, что в настоящее время сотрудничество 
России и Китая является образцом добрососедских отно-
шений между двумя странами, основанном на взаимном 
уважении, и выразила надежду на дальнейшее сотрудни-
чество с университетом.

Также прозвучали поздравления с юбилеем от лауреата 
Нобелевской премии, ректора Пекинского университета 
традиционной китайской медицины. В заключение ме-
роприятия секретарь партии Чжао Вэйминь объявил об 
открытии 19 российско-китайского биомедицинского фо-
рума «Интеграция и инновации традиционной медицины 
и современных технологий».

Делегация Амурской ГМА приняла участие в научных и 
культурных мероприятиях, в том числе - заседание XIX био-
медицинского форума, на котором представила 11 докладов.  

 Мероприятие собрало  
ученых, специалистов и 
студентов для обсуждения 
актуальных вопросов в об-
ласти медицины и биоме-
дицинских исследований.

В последний день фору-
ма прошли три значимых 

мероприятия. 
Экспертная дискуссион-

ная площадка стала  аре-
ной для обсуждения стра-
тегических направлений в 
развитии медицины и вне-
дрения новых технологий. 
Здесь участники обмени-

вались идеями о перспек-
тивных ис с ледованиях , 
которые могут повлиять  
на развитие  здравоохра-
нения.

Дискуссионная площадка 
«Диагноз и лечение» была 
п о с вящена ак т уа льным 

вопросам диагностики и 
терапии различных забо-
леваний. Ученые делились 
своими открытиями в об-
ласти лечения хрониче-
ских болезней,  а  так же 
представляли передовые 
методы диагностики, в том 

числе с использованием ис-
кусственного интеллекта и 
биоинформатики.

Студенческая дискусси-
онная площадка предоста-
вила молодым исследова-
телям уникальную возмож-
ность поделиться своими 
научными изысканиями и 
получить обратную связь 
от опытных коллег.

 Участие студентов в фо-
руме подчеркнуло значи-
мость поддержки молодых 
ученых в развитии биомеди-
цинских исследований.

Форум стал ярким при-
мером того,  как  меж ду-
народное сотрудничество 
может способствовать на-
учным открытиям и укре-
плению связей в области 
медицины.
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ÒÎÐÆÅÑÒÂÅÍÍÎÅ ÑÎÁÐÀÍÈÅ, 
ÏÎÑÂßÙÅÍÍÎÅ 50-ËÅÒÈÞ ÊËÈÍÈÊÈ 

ÊÀÐÄÈÎÕÈÐÓÐÃÈÈ

Проректор по непрерывному медицинскому образо-
ванию и развитию регионального здравоохранения 
ИГОРЬ МАКАРОВ отметил полувековой труд Клиники карди-
охирургии, поздравил сотрудников и наградил их за многолетний 
добросовестный труд, высокий профессионализм, компетентность, 
ответственность и значительный личный вклад в оказание меди-
цинской помощи населению Амурской области и Дальнего Востока.

Ê  50-ËÅÒÈÞ ÊËÈÍÈÊÈ ÊÀÐÄÈÎÕÈÐÓÐÃÈÈ ÀÌÓÐÑÊÎÉ ÃÌÀ 
ÁÛËÀ ÏÐÈÓÐÎ×ÅÍÀ ÏÅÐÂÀß  ÍÀÓ×ÍÎ-ÏÐÀÊÒÈ×ÅÑÊÀß 

ÊÎÍÔÅÐÅÍÖÈß «ÐÕ ÑÈÁÈÐÜ - ÄÀËÜÍÈÉ ÂÎÑÒÎÊ»

ÊËÈÍÈÊÅ ÊÀÐÄÈÎÕÈÐÓÐÃÈÈ ÀÌÓÐÑÊÎÉ 
ÌÅÄÀÊÀÄÅÌÈÈ - 50 ËÅÒ! 

 50 ëåò íàçàä íà áàçå Áëàãîâåùåíñêîãî ãîñóäàðñòâåííîãî ìåäèöèíñêîãî èíñòèòóòà (íûíå -Àìóðñêàÿ ÃÌÀ)  áûëà ñîçäàíà 
Êëèíèêà ïðîáëåìíîé ëàáîðàòîðèè âñïîìîãàòåëüíîãî êðîâîîáðàùåíèÿ (íûíå - Êëèíèêà êàðäèîõèðóðãèè)

Ее основание неразрывно 
связано с именем выдающегося 
кардиохирурга и организатора 
Ярослава Петровича Кулика. 

Ярослав Кулик приехал в 
Благовещенск из Смоленска в 
1967 году. Профессор, молодой 
кардиохирург Ярослав Кулик 
с 1964 года заведовал отде-
лением сердечно-сосудистой 
хирургии в областной больнице 
в Смоленске и был первым, кто 

отважился там на проведение 
операций на открытом сердце. 

В 1967 году уже в Благове-
щенске он создает эксперимен-
тальную группу исследователей 
искусственного кровообраще-
ния для оказания специализиро-
ванной помощи жителям Амур-
ской области и всего дальнево-
сточного региона. В июне 1967 
года была создана научная груп-
па для разработки и внедрения 

нового метода искусственного 
кровообращения с естественной 
оксигенацией крови. 

В мае 1968 года основная 
бригада специалистов отправ-
ляется в институт ССХ им. А.Н. 
Бакулева АМН СССР для из-
учения особенностей хирурги-
ческой коррекции врожденных и 
приобретенных пороков сердца. 
Параллельно идет подготовка 
и изготовление собственного 
аппарата искусственного кро-
вообращения, особенностью 
которого являлось использо-
вание в качестве оксигенатора 
донорских легких животного. 
В январе 1969 года аппарат 
был изготовлен, и группа ис-
следователей приступает к его 
апробации. Последовала новая 
серия опытов на собаках и лишь 
после целой серии эксперимен-
тов была успешно проведена 
первая операция по устранению 
врожденного порока сердца в 
Благовещенске. 

24 июня 1974 года приказом 
министра здравоохранения 
РСФСР № 327 при БГМИ была 
создана Проблемная лабора-
тория вспомогательного кровоо-
бращения с клиникой на 60 коек. 
В начале сентября начинается 
набор персонала в созданную 
клинику. 

26 сентября 1974 года област-
ной Совет народных депутатов 
своим распоряжение № 520-Р 
передает здание 2-ой городской 
больницы с прилегающими хозяй-
ственными постройками на баланс 
БГМИ. Здесь с тех пор и находится 
Клиника кардиохирургии. В после-
дующие годы в клинике оперируют 
пациентов из всего дальневосточ-
ного региона. В эти годы в Благове-

щенске выполняется до 150 опера-
ций по закрытой методике и около 
120 операций с ИК. С 1975 года в 
ККХ проводятся имплантации ис-
кусственных водителей ритма, с 
1991 года - коронароангиографии. 

Благодаря необычайной тру-
доспособности, целеустремлен-
ности и новаторству Я.П. Кулика 
совершен необычайный прорыв 
в амурской кардиохирургии, под-
готовлено 12 докторов, 35 канди-
датов наук, опубликовано более 
100 научных работ, получено 73 
изобретения и 49 патентов.

В 1988 году Ярослав Кулик 
переехал в Ленинград, где до 
2003 года руководил созданным 
им Клиническим центром новых 
медицинских технологий. О 
работе профессора Кулика на-
писаны статьи, документальные 
повести и роман, снят докумен-
тальный фильм «Доктор Кулик».

А Клиника в Благовещенске 
начинает работать уже без свое-
го основателя. После недолгого 
перерыва постепенно начинает 
восстанавливаться кардиохи-
рургическая активность. С 2011 
года начинается хирургическое 
лечение аритмий.

С 2012 года происходит пла-
новое дооснащение и переосна-
щение передовым медицинским 
оборудованием для выполнения 
кардиохирургических, аритмо-
логических, эндоваскулярных и 
сосудистых оперативных вме-
шательств, диагностики СС и 
кардиологических заболеваний. 
В последние годы в клинике 
появилась ЭФИ-установка по-
следнего поколения, оборудо-
вание для проведения ВСУЗИ и 
МРК, коронарной и некоронарной 
атерэктомии. В 2021-2023 годах 
внедряется 15 новых оператив-
ных вмешательств, уникальных 
не только для Амурской области, 
но и для всего дальневосточного 
региона.

 Клиника кардиохирургии яв-
ляется единственным специ-
ализированным учреждением на 
территории Амурской области по 
оказанию кардиохирургической 
помощи. Ежегодно лечение здесь 
получают 2500 взрослых и детей. 
Возможности клиники позволяют 
выполнять более 4000 операций 
ежегодно. Клиника рассчитана на 
70 коек. Общее число сотрудни-
ков составляет 150 человек. 

Прошла она совместно с 
«Куликовскими чтениями III» во 
Владивостоке.

С докладом о развитии сер-
дечно-сосудистой хирургии в 
Амурской области выступил 
главный врач клиники 
АЛЕКСАНДР КОРОТКИХ.  

В течение форума он так-
же провел операцию в секции 
«Сложные тромботические со-
стояния и их последствия» с 
трансляцией из операционной 
ГБУЗ «ПККБ №1» и выступил  
модератором и докладчиком на 
нескольких секциях. 

«Нам важно показать кол-
л е г ам,  ч то  н аша К линик а 
кардиохирургии может гор-
диться не только своей бле-

стящей историей, но и со -
временными достижениями, 
работой и компетенциями 
врачей, которые работают 
сейчас и выполняют  уникаль-
ные для Дальнего Востока  

операции. Как раз серию таких 
операций в рамках клиниче-
ской апробации мы провели 
накануне», - отметил глав-
ный врач Клиники Александр  
Коротких.

Ярослав Кулик, 1981 год

Кулик Я.П., Судаков  М.В., Шимко В.В.
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ÍÀØÀ ÊËÈÍÈÊÀ  - 
ÄÅÒÈÙÅ ÃÅÍÈß ßÐÎÑËÀÂÀ ÊÓËÈÊÀ
В 2024 году Клиника кардиохирургии 

Амурской медакадемии отметила  50 
лет со дня своего существования. В 1974 
году решением Совмина СССР по науке 
и технике в Благовещенске была открыта 
Проблемная научно-исследовательская 
лаборатория вспомогательного кровоо-
бращения союзного значения с клиникой 
на 60 коек (1975) под руководством уже из-
вестного хирурга, новатора, изобретателя 
Ярослава Петровича Кулика. Благодаря 
трудоспособности и целеустремленности 
Я.П. Кулика совершен необычайный про-
рыв в амурской кардиохирургии.

Сейчас в Клинике кардиохирургии 
Амурской ГМА работают и те врачи, кто 
начинал свой путь в медицине вместе с 
легендарным Ярославом Куликом, и мно-
го молодых докторов. О том, какой была 
клиника в 80-е годы, что изменилось за это 
время, какие традиции и подходы оста-
лись прежними, мы поговорили с сер-
дечно-сосудистым хирургом, вра-
чом-аритмологом АЛЕКСАНДРОМ  
НАЙДЕНОВЫМ.

- Александр Валерьевич, в каком году 
Вы пришли работать в клинику? Как 
вы туда попали?

- Вопрос о сердечно-сосудистой хирур-
гии для меня был решен еще на четвертом 
курсе нашего мединститута. На выбор, 
безусловно, повлиял «семейный анамнез». 
У меня мама - очень известный детский хи-
рург, заслуженный врач. Моя мачеха - врач, 
дядя тоже был врачом, родная сестра, брат 
- врачи, сейчас сын заведует отделением в 
клинике Мешалкина. Получается так, что в 
нашей семье десять человек работают вра-
чами. Поэтому для меня было совершенно 
естественным идти в медицину. Но я посту-
пил в институт для того, чтобы непременно 
стать хирургом. Это было принципиально. 
И, конечно, при первой же возможности 
пошел в научный хирургический кружок, ко-
торым тогда руководил Ярослав Петрович 
Кулик. А после института был приглашен в 
ординатуру и пришел работать в клинику 
кардиохирургии. Это было в 1986-ом году. 
И работаю здесь уже 38 лет.

Тогда это была Клиника проблемной 
лаборатории искусственного кровообра-
щения. У нас было два подразделения 
- проблемная лаборатория, где трудились 
научные сотрудники, и клиника, лечебное 
подразделение, где оперировали врачи-
практики.

Попасть сюда на работу сюда было 
невероятно престижно! У нас было 70 
коек в стационаре, мы брали не только 
хирургических пациентов, но и больных 
с хронической сердечной недостаточно-
стью, хронической болезнью сердца, было 
много детей, которых мы оперировали. 
Естественно, это все были операции на 
открытом сердце. В то время, когда я начал 
работать в клинике, по количеству опера-
ций на открытом сердце с использованием 
искусственного кровообращения наша 
клиника занимала 4-5 место в Советском 
Союзе.

- Каких пациентов вы лечили? Это 
были только жители области и за-
крытого в то время пограничного 
города Благовещенск? Или это были 
пациенты из других регионов страны?

- Слава о нашей клинике шла далеко за 
пределы области, и к нам на лечение ехали 
не только из других регионов Дальнего Вос-

тока, но и из других республик СССР. И мы 
выезжали на операции целыми бригадами. 
В начале 80-х годов наши бригады ездили 
оперировать и в Ереван, и в Ташкент. А как 
это происходило? Только Ярослав Петрович  
мог все это организовать! Сотрудники 
садились на «УАЗики», загружали нашу 
аппаратуру, ехали на военный аэродром 
дальней авиации и летели на Северный 
Кавказ или в Среднюю Азию. Тогда мало 
кто мог делать такие операции на сердце 
с искусственным кровообращением, а по-
требность была большая. В СССР знали, 
что мы развиваем это направление, по-
этому приглашали нас на операции всей 
бригадой.

- Как изменилась клиника и техноло-
гии за это время?

- Что было тогда и что есть сейчас - это 
кардинальные отличия! Прежде всего, ра-
дикально изменились технологии. Сейчас 
через маленькие проколы делают жутко 
сложные вмешательства. Изменилась и 
открытая хирургия - операции на сухом 
сердце доступы, может быть, остались 
теми же, но появились новые конструкции 
клапанов сердца, более физиологичные, 
изменился подход и технологии по лече-
нию нарушений сердечного ритма. Неко-
торые пороки сердца сейчас без разреза, 
через сосуды устраняют, а раньше мы их 
оперировали открыто, то есть это были 
довольно тяжелые операции. Конечно, тех-
нологии двинулись во всех направлениях, 
которыми мы занимаемся.

- В 1988 году Ярослав Кулик уехал из 
Благовещенска в Ленинград, в клинике 
снизилась хирургическая активность. 
Что было в эти годы, пока клиника сно-
ва смогла нарастить объемы операций 
и виды оказания помощи?

- Когда Ярослав Петрович уехал в Ле-
нинград, вместе с ним уехали и ребята, 
которые занимались научной работой под 
его руководством. Но клиника продолжала 
оперировать, хотя объемы сильно сокра-
тились. Ярослав Петрович был ведущим 
хирургом, конечно, не все мы сразу смогли 
после него освоить, но в любом случае 
количество врожденных пороков сердца, 
которые мы оперировали, не уменьшилось, 
продолжали делать кардиостимуляцию. 
А операции по протезированию клапанов 
сердца, конечно, у нас на несколько лет 
«встали». Но постепенно мы вернули объ-
емы и виды помощи, которые продолжили 
выполнять в Благовещенске.

- Есть ли у Вас свой ответ на во-
прос, как же можно было в Советском 
Союзе на Дальнем Востоке в малень-
ком пограничном городе Благовещенск 
создать уникальную мощную клинику?

- Есть, и он простой. Доктор Ярослав 
Кулик был гением, личностью!

В Благовещенск Ярослава Кулика 
позвал наш известный амурский ане-
стезиолог и поэт Олег Константинович 
Маслов. Они, тогда молодые, увлечен-
ные, встретились где-то на учебе, и Олег  
Константинович так убедительно и красиво 
рассказывал о Благовещенске и о том, 
как молодой хирург может здесь «развер-
нуться», что Кулик через некоторое время 
действительно приехал в Благовещенск, 
провел несколько показательных опера-
ций. А потом остался.

Ярослав Петрович был не только пре-
красным хирургом от бога, но и блестящим 
организатором. Он очень следил за раз-
витием технологий, аппаратуру старался 
купить самую новую и передовую, не про-
пускал ни одного большого симпозиума, а 
там всегда выставки оборудования, и он 
оттуда многое старался приобрести. Пом-
ню, я был как-то на стажировке в клинике 
имени А.Н.Бакулева, а там ребята вне себя 
от радости - купили новый крутой прибор. 
«Пойдем, похвастаем!» - говорят. Я по-
смотрел - так у нас в Благовещенске такой 
прибор уже месяцев восемь работает! 
Смеялись мы вместе долго.

Кулик был гениальным организатором и 
человеком очень неординарным и ярким, 
умел дружить, налаживать связи, убеж-
дать. К нам в клинику просто по-дружески 
приезжали академики. Кулик был не просто 
знаком, а дружил с Юлианом Семёновым, 
Робертом Рождественским. Он на самом 
деле стал звездой, уникальным врачом и 
организатором!

- Вы работаете в клинике уже 38 
лет. Не было скучно ни разу и не хоте-
лось уехать в другой регион и в другие 
клиники? Ведь, наверняка, Вас звали?

- Я пришел работать в 22 года. И сейчас 
у нас много совсем молодых, но очень 
толковых врачей. Жалею ли я, что всю 
жизнь проработал здесь? Нисколько! Были 
предложения, в том числе и аспирантура в 
Москве. Но я остался здесь. У меня, как в по-
словице - «где родился, там и пригодился».

Я всю жизнь работаю в клинике и вижу, 
как меняется жизнь и наша профессия, 
медицина. Я горд, что мне удалось 

здесь впервые выполнить определенные 
операции в Амурской области. Я начал 
удалять инородные тела из сердца, когда 
обламывался, например, подключичный 
катетер, да еще и не рентген-контраст-
ный. Я увидел данную оперативную тех-
нику, убедил купить нужные инструменты 
- и мы стали такие операции делать.

Радостно, что мне удалось участвовать 
в развитии двух служб - рентген-эндова-
скулярной хирургии и аритмологии. Это 
новое для нас дело, пришли молодые 
специалисты обученные, сейчас у нас три 
аритмолога. Но пришли они не на пустое 
место, клиника была к этому готова.

- Как сейчас развивается клиника? 
Молодые врачи похожи на вас, преж-
них?

- Я в своей жизни профессиональной 
пережил почти полтора десятка главных 
врачей. То, как развивается клиника сей-
час, мне нравится. Это серьезный про-
фессиональный подход. От меня трудно 
добиться какой-то похвалы начальству, 
я не такой человек, но сейчас я вижу, что 
клиника живет так, как я видел в своей 
молодости в клинике под руководством 
Ярослава Кулика - динамично, внедряет-
ся новое. Последние годы это идет просто 
по нарастающей - оборудование, учеба, 
делаем много клинических апробаций. 
Молодые доктора учились на разных 
федеральных клинических базах - кто 
в клинике Мешалкина, кто в клинике 
Алмазова, а это разные школы, разные 
подходы. Выигрывают в конечном итоге, 
конечно, пациенты, ведь они могут полу-
чить нужную помощь здесь, не выезжая 
на центральные базы и не дожидаясь 
очереди на операции там. Поэтому я 
всячески приветствую развитие, которое 
показывает наша клиника кардиохирур-
гии сейчас.

И, конечно, приятно, что и тогда, и 
сейчас в клинике работает молодой кол-
лектив! Это дает ощущение перспективы 
и надежды на то, что дело будет жить и 
развиваться!

Это первое наше интервью, посвящен-
ное 50-летию Клиники кардиохирургии 
Амурской ГМА. На очереди - интервью со 
старейшим врачом-анестезиологом-реа-
ниматологом клиники Антониной Смоли-
ной, заведующим отделением анестезио-
логии и реанимации Виктором Никитиным и 
другими опытными и молодыми докторами, 
медицинскими сестрами. И, конечно, с 
Александром Коротких, который возглав-
ляет Клинику кардиохирургии Амурской 
медакадемии сейчас. Следите за нашими 
публикациями.

Фотографии из архива 
Клиники кардиохирургии Амурской ГМА.
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ÂÎÐÊØÎÏ «ÍÀÓÊÀ È ÏÐÀÊÒÈÊÀ 
Â ÌÅÄÈÖÈÍÅ» 

Организаторы - Амурская 
государственная медицин-
ская академия, Аккредитаци-
онно-симуляционный центр, 
стратегический проект Нейро 
Че, АОКБ и Общероссийская 
общественная организация 
РОСОМЕД.

Врачи-анестезиологи-ре-
аниматологи, хирурги, аку-
шеры-гинекологи обсудили 
темы, которые, по мнению 
организаторов и приглашен-
ных специалистов, являются 
актуальными для отрасли.

«Мы выбрали такую форму 
проведения площадки, кото-
рая может дать максимальный 
практический эффект, - рас-
сказал заведующий ка-
федрой анестезиологии, 
реанимации, ИТ и СМП 
Амурской ГМА СЕРГЕЙ 
ХОДУС. - Практике были по-
священы два больших мастер 
-класса, и сами доклады мы 
постарались подобрать такие, 
которые были бы посвящены 
практическим вопросам - ре-
гионарная анестезия и инфу-
зионная терапия. Регионарное 
обезболивание в современном 
здравоохранении - это альтер-
нативные современные мето-
ды анестезии. На сегодняшний 
день у нас на Дальнем Востоке 
применение этих методик пока 
не так развито, как могло бы. 
А между тем эти методики 
хороши тем, что позволяют 
снизить наркотическую нагруз-
ку на пациента, обеспечивают 
ему больший комфорт - это 
альтернатива наркозу и про-
лонгированное обезболивание 
в постоперационном перио-
де. И второй важный вопрос 
мероприятия - инфузионная 

терапия. Это вечно больной 
вопрос, споры идут по всему 
миру, каков объем и состав 
инфузий и пр».

РОМАН ПЕТРЕНКО, 
руководитель центра 
анестезиологии и ре-
анимации АОКБ, глав-
ный внештатный спе-
циалист по профилю 
анестезиология-реа -
ниматология Минздра-
ва Амурской области 
отметил, что регионарная 
анестезия сейчас входит в 
практику всех врачей, все 
отделения анестезиологии 
в областных медучрежениях 
оснащены портативными 
аппаратами УЗИ, и исполь-
зование этих технологий по-
зволяет значительно снизить 
риски и облегчить работу 
врача. «Регионарные мето-
дики применялись всегда, но 
со временем они, конечно, со-
вершенствуются, появляются 
помпы, которые позволяют 

самому пациенту контроли-
ровать процесс. Методики 
активно развиваются, в част-
ности, применяется ультра-
звук. Развивается такое на-
правление как терапия боли. 
Все эти вопросы мы обсудили 
с коллегами». 

География спикеров ворк-
шопа - Санкт-Петербург, Мо-
сква, Ростов, Красноярск, 
Владивосток, Чита, Благо-
вещенск.

На круглом столе в рамках 
воркшопа обсудили, какие 
врачи нужны практической 
медицине и как этому отвеча-
ет современное медицинское 
образование.

«Мы решили собрать вме-
сте на одной площадке «за-
казчиков» - руководителей 
медорганизаций и «учителей» 
- представителей медицин-
ского вуза, для того чтобы 
обсудить проблемы, кото-
рые есть сейчас в кадровом 
обеспечении практического 
здравоохранения, а также 
наметить основные задачи, 
которые нам совместно нужно 
решить, чтобы в больницы при-
ходили работать грамотные и 
мотивированные врачи. И я 
считаю, что дискуссия у нас 
получилась», - отметила про-
ректор по стратегиче-
скому развитию и циф-
ровой трансформации 
Амурской медакадемии 
ЕЛЕНА БОРЗЕНКО. 

Участники круглого стола 
договорились о заключения 
договоров о сотрудничестве в 
рамках консорциума, резуль-
таты работы будут предложе-
ны на площадках Минздрава 
России.
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ÑÅÐÃÅÉ ÕÎÄÓÑ ÂÎØÅË Â ÑÎÑÒÀÂ 
ÏÐÀÂËÅÍÈß ÐÎÑÎÌÅÄ

Â Ìîñêâå ñîñòîÿëñÿ XIII ñúåçä Ðîññèéñêîãî îáùåñòâà ñèìóëÿöèîííîãî îáó÷åíèÿ â ìåäèöèíå è Ìåæäóíàðîäíàÿ 
êîíôåðåíöèÿ «Ñèìóëÿöèîííîå îáó÷åíèå â ìåäèöèíå: îïûò, ðàçâèòèå, èííîâàöèè. ÐÎÑÎÌÅÄ-2024»

В рамках съезда прошло голосование по пере-
избранию состава руководства Общероссийской 
общественной организации «Российское обще-
ство симуляционного обучения в медицине».      

СЕРГЕЙ ХОДУС, заведующий кафедрой 
анестезиологии, реанимации, интенсив-
ной терапии и СПМ Амурской ГМА, был 
избран в состав правления РОСОМЕД.

В рамках съезда Сергей Ходус принял участие 
в качестве эксперта на секционном заседании 
«От слов к делу!», посвященном вопросам зна-
чимости симуляционного обучения для практи-
ческого здравоохранения, панельной дискуссии 
«Битва за виртуального пациента», выступил с 
докладом (соавторы Борзенко Е. С., Олексик В. 
С.) на секции, посвященной тактической меди-
цине, где продемонстрировал уникальный опыт 
Амурской ГМА и проектной группы НЕЙРО ЧЕ 
по проведению тактических симуляционных тре-
нингов с медицинскими работниками г. Курска и 
курсантами ДВОКУ.

7 ÎÊÒßÁÐß - ÌÅÆÄÓÍÀÐÎÄÍÛÉ ÄÅÍÜ ÂÐÀ×À
Ежегодно в первый по-

недельник октября во мно-
гих странах отмечают Меж-
дународный день врача 
(International Doctor’s Day), 
который считается днем со-
лидарности и активных дей-
ствий врачей всего мира. 
Ведь главная цель доктора 
любой национальности - 
улучшение и сохранение 
здоровья пациентов. Кроме 
того, у них есть еще одна 
общая «особенность» - это 
язык латынь.

Инициаторами создания 
этого праздника выступили 
Всемирная организация здра-
воохранения (ВОЗ) и Между-
народная медицинская гума-
нитарная организация «Врачи 
без границ» (фр. Médecins 
sans frontières, MSF). 

Это праздник людей, вы-
бравших самую гуманную 
профессию в мире, чье зна-
чение сложно переоценить, 
ведь медицинские работ-
ники ежедневно спасают 
человеческие жизни и лечат 
всевозможные заболевания и 
недуги. И неважно - работает 
доктор в кабинете или в поле-
вых условиях, это не умаляет 
его заслуг, ведь ценна каждая 
спасенная им жизнь.

Профессия врача - одна 
из  древнейших на планете. 
Появившись на заре самого 
человечества, она всегда 
ценилась и уважалась. Полу-
ченный лекарями и врачева-

телями опыт записывались 
на бумаге для будущих по-
колений. И хотя сначала у 
докторов в арсенале были ле-
карственные травы, мази, ми-
нералы и различные ритуалы, 
а само врачевание считалось 
колдовством или мистикой, 
но уже тогда эта профессия 
была очень почитаема. Шли 
столетия, а с ними и медици-
на, став наукой, продвинулась 
далеко вперед. 

Современные медики опи-

раются в своей работе на 
огромное количество знаний 
и колоссальный опыт врачей 
всех времен. Поэтому врач 
сегодня - это очень сложная 
и ответственная работа, ведь 
в его руках человеческие 
жизни, самое ценное, что 
есть в мире. А еще - и очень 
востребованная. Любой со-
временный человек хотя бы 
раз в жизни был у врача и 
ему сложно представить свою 
повседневную жизнь без них.
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Â ÀÌÓÐÑÊÎÉ ÌÅÄÀÊÀÄÅÌÈÈ ÏÐÎØËÎ  
ÇÀÑÅÄÀÍÈÅ ÑÎÂÅÒÀ ÌÎËÎÄÛÕ Ó×ÅÍÛÕ ÏÐÈ 

ÀÄÌÈÍÈÑÒÐÀÖÈÈ ÁËÀÃÎÂÅÙÅÍÑÊÀ  
Â íåì ïðèíÿëè ó÷àñòèå çàìåñòèòåëü ìýðà Áëàãîâåùåíñêà ÂÈÊÒÎÐÈß ÕÎÏÀÒÜÊÎ è íà÷àëüíèê îòäåëà 

ïî äåëàì ìîëîäåæè ãîðîäñêîé àäìèíèñòðàöèè ÀËÅÊÑÀÍÄÐ ÅÊÆÀÍÎÂ 

Медакадемию пред-
ставляли ассистент 
кафедры патологиче -
ской анатомии с кур -
сом судебной медицины  
Э Д УА РД А Б РА М К Ин 
и ассистент кафедры 
анестезиологии, реа-
нимации, интенсивной 
терапии и скорой меди-
цинской помощи ФПДО 
АЛЕКСЕЙ КУЧЕР.

«Очень хорошо, когда 
деятельность любой ор-

ганизации, в том числе и 
Совета молодых ученых, 
выходит за пределы са-
мой организации. Когда о 
деятельности Совета  как 
практико-ориентированно-
го органа знают и  жители 
города, то  они  знают и то, 
где могут получить помощь, 
к уда мог у т  обратиться. 
Например, у нас есть учи-
тельское сообщество, ко-
торое занимается с детьми 
научно-исследовательской 

работой. Я сама начина-
ла свою деятельность как 
педагог-психолог, мы с ре-
бятами писали исследова-
тельские работы. И было 
бы здорово, если бы в то 
время было бы такое моло-
дежное научное общество.  
Кроме того, Совет молодых 
ученых работает и для того,  
чтобы каждый, кто занима-
ется наукой, мог обратиться 
и получить консультацию, 
помощь в  продви жении 

своей работы», - сказала 
Виктория Хопатько.

Участники заседания по-
говорили о планах на бу-
дущее, обсудили организа-
цию и проведение Форума 
молодых ученых. Кроме 
того, Алексей Кучер провел 
для участников заседания 
небольшую экскурсию по 
Аккредитационно-симуля-
ционному центру, в поме-
щениях которого и прошло 
заседание Совета.

Совет молодых ученых 
при администрации Благо-
вещенска объединяет мо-
лодых ученых вузов, ссузов 
и школ города. Они могут 
обмениваться мнениями, 
разрабатывать совместные 
проекты и мероприятия. Так-
же Совет дает молодым уче-
ным возможность работать 
напрямую с администрацией 
города и получать для своих 
проектов помощь в продви-
жении и  поддержку. 

ÏÅÐÂÅÍÑÒÂÎ  ÁËÀÃÎÂÅÙÅÍÑÊÀ 
ÏÎ ÑÏÎÐÒÈÂÍÎÌÓ ÎÐÈÅÍÒÈÐÎÂÀÍÈÞ 

27-29 ñåíòÿáðÿ  â îêðåñòíîñòÿõ Áëàãîâåùåíñêà -  íà áàçå Ðåãèîíàëüíîãî öåíòðà ïîäãîòîâêè ê âîåííîé ñëóæáå 
è âîåííî-ïàòðèîòè÷åñêîãî âîñïèòàíèÿ Àìóðñêîé îáëàñòè «Àâàíãàðä», ëûæíîé áàçå «Ðîññèè» è â ðàéîíå ëûæíîé áàçû 

«Ñíåæèíêà»  - ïðîøëè ñîðåâíîâàíèÿ ïî ñïîðòèâíîìó  îðèåíòèðîâàíèþ «Çîëîòàÿ îñåíü»

Более  ста участников вышли 
на старт в своих возрастных 
группах!

РЕЗУЛЬТАТЫ 
СОРЕВНОВАНИЯ:

- Анастасия Меланина (3к) - 
дважды чемпионка

- Ева Титоренко (2к) - первое и 
третье места

- Людмила Никитина (3к) - вто-
рое место

- Салгал  Данзырын (4к) - вто-
рой призер, в гр. элита среди 
мужчин

- Сергей Тищенко (3к) - в гр. 
мужчин-новичков, третий призер.

Успешно выступили пяти-
курсники Субудей-Сат и Дайнчи 
Ондар.

Впереди - областные сорев-
нования на кубок «Ветеранов 
спорта», которые пройдут 12-13 
октября.
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 26 ÑÅÍÒßÁÐß 2024 ÃÎÄÀ ÈÑÏÎËÍÈËÎÑÜ 
150 ËÅÒ ÑÎ ÄÍß ÐÎÆÄÅÍÈß 

ÍÈÊÎËÀß ÑÅÌÀØÊÎ
Ñîâåòñêèé ãîñóäàðñòâåííûé äåÿòåëü, ïåðâûé íàðîäíûé êîìèññàð çäðàâîîõðàíåíèÿ ÐÑÔÑÐ, âðà÷ è ðåâîëþöèîíåð 

ÌÓÇÅÉ ÈÑÒÎÐÈÈ ÁÃÌÈ-ÀÃÌÀ ÏÎÏÎËÍÈËÑß 
ÍÎÂÛÌ ÝÊÑÏÎÍÀÒÎÌ

 В число наиболее со-
циально значимых дости-
жений Николая Семашко 
входит разработанная им 
модель национальной си-
стемы здравоохранения, 
которую сейчас называют 
«системой Семашко». 

Когда Семашко начинал 
внедрять принципы своей 
системы, ни в одной стране 
мира не было еще ничего 
подобного! Сейчас система 
Семашко считается эталон-
ной системой здравоохра-
нения. Многие страны мира 
- Швеция, Ирландия, Вели-
кобритания, Дания, Италия 
и другие - учреждали свои 
государственные системы 
здравоохранения, опираясь 
на опыт СССР.

БОЛЕЕ ТОГО, БЛА -
Г О Д А Р Я Н И К О Л А Ю 
СЕМАШКО СОЗДАВА -
ЛИСЬ:

- Научно-исследователь-
ские мединституты во всех 
республиках СССР;

- Единая система охраны 
здоровья детей и подрост-
ков;

- Детский лагерь «Артек» 
и лечебно-профилактиче-
ские программы в санато-

риях и оздоровительных 
лагерях; 

-  Сеть т уберк улезных 
диспансеров; 

-  Участковый принцип 
организации медицинской 

помощи - участковые тера-
певты и педиатры. 

Главными принци -
пами своей профес- 
сиональной деятель -
ности Николай Семаш-

ко считал следующие: 
бесплатная медицинская 
помощь - право граждани-
на страны, главная роль в 
организации здравоохра-
нения принадлежит Минз-
драву,  профилактика и со-
циальная гигиена - ключе-
вые направления политики 
здравоохранения.

Эти принципы играют 
ключевую роль и в совре-
менной системе здравоох-
ранения!

Познакомиться с био -
графией первого наркома 
здравоохранения и разо-
браться, как работает рос-
сийская система здраво-
охранения можно в спец-
п р о е к т е  М и н и с т е р с т в а 
здравоохранения РФ «Н.А. 
Семашко - лонгрид о жизни 
первого наркома здравоох-
ранения». 

По информации 
semashko.mednet.ru

Фото: sovetrektorov.ru

Ценность брошюры заклю-
чается в том, что в ней описы-
вается яркий, хотя и краткий 
этап врачебной и обществен-
но-политической деятелтности  
Н.А. Семашко,  1905-1907 гг. 

В брошюре представлены 
архивные материалы, редкие 

фотографии и воспоминания 
как соратников, так и самого 
Н.А. Семашко. 

«Данная брошюра в отлич-
ной сохранности, и мы можем 
ее не только экспонировать, 
но и сделать хорошие копии и 
использовать их на занятиях 

по истории медицины. Спаси-
бо кафедре общественного 
здоровья и здравоохранения, 
что смогли сохранить бро-
шюру  практически в идеаль-
ном состоянии», - пояснила 
преподаватель МАРИЯ  
ИВАНОВА.

Â äíè ïðàçäíîâàíèÿ 150-ëåòèÿ ñî äíÿ ðîæäåíèÿ Í.À. Ñåìàøêî  ìóçåé 
èñòîðèè ÁÃÌÈ-ÀÃÌÀ ïîïîëíèëñÿ íîâûì ýêñïîíàòîì. 

Ýòî áðîøþðà 1974 ãîäà èçäàíèÿ, ïîñâÿùåííàÿ 100-ëåòèþ 
ñî äíÿ ðîæäåíèÿ ïåðâîãî Íàðêîìà çäðàâîîõðàíåíèÿ ÐÑÔÑÐ
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1 îêòÿáðÿ

Ìåæäóíàðîäíûé äåíü ïîæèëûõ ëþäåé.Äåíü ãåðîíòîëîãà

2 îêòÿáðÿ

Äåíü óðîëîãà

7 îêòÿáðÿ

Ìåæäóíàðîäíûé äåíü âðà÷à

9 îêòÿáðÿ

Äåíü ìåäñåñòðû ñêîðîé ìåäèöèíñêîé ïîìîùè

10 îêòÿáðÿ 

Âñåìèðíûé äåíü ïñèõè÷åñêîãî çäîðîâüÿ.
Äåíü ïñèõèàòðà â Ðîññèè

10 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü çðåíèÿ 

11 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü áîðüáû ñ îæèðåíèåì

12 îêòÿáðÿ

 Äåíü íàöèîíàëüíîé ãîìåîïàòèè â Ðîññèè 

12 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü áîðüáû ñ àðòðèòîì

12 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü õîñïèñîâ è ïàëëèàòèâíîé ïîìîùè 

13 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü òðîìáîçà

14 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü ñïèðîìåòðèè.Äåíü ëåãî÷íîãî çäîðîâüÿ

15 îêòÿáðÿ

Ìåæäóíàðîäíûé äåíü áåëîé òðîñòè

15 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü áîðüáû ñ ðàêîì ãðóäè

16 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü àíåñòåçèîëîãà è ðåàíèìàòîëîãà

16 îêòÿáðÿ

Äåíü àëëåðãîëîãà-èììóíîëîãà

17 îêòÿáðÿ 

Äåíü ó÷àñòêîâîãî òåðàïåâòà

20 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü áîðüáû  ñ îñòåîïîðîçîì

ÍÈÊÎÃÄÀ ÌÛ ÒÀÊ ÌÍÎÃÎ 
ÍÅ ÏÈÑÀËÈ!

21 îêòÿáðÿ

 Âñåìèðíûé äåíü 
ïðîôèëàêòèêè éîäîäåôè-öèòíûõ çàáîëåâàíèé

24 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü 
áîðüáû ñ ïîëèîìèåëèòîì

26 îêòÿáðÿ

Äåíü ïðîêòîëîãà â Ðîññèè

29 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü áîðüáû ñ èíñóëüòîì

29 îêòÿáðÿ 

Ìåæäóíàðîäíûé äåíü ïñîðèàçà

29 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü âðà÷à óëüòðàçâóêîâîé äèàãíîñòèêè

Ñòóäåíòû ïåðâîãî êóðñà Àìóðñêîé ìåäàêàäåìèè óæå  ìåñÿö çàãðóæåíû 
ñ óòðà äî âå÷åðà. Îíè íà÷èíàþò èçó÷àòü ñëîæíûå ìåäèöèíñêèå íàóêè,  

ïûòàþòñÿ çàïîìíèòü òåðìèíû, ïèñàòü ñàìîå âàæíîå íà ëåêöèÿõ 
çà ïðåïîäàâàòåëÿìè

Это - трудно! Мы попросили 
их поделиться первыми впечат-
лениями от учебы в академии. 
Сегодня об этом  рассказывает  
студент первого курса 
МАКСИМ БОНДАРЬ.  

«Так много мы никогда не 
писали!». Эти слова, возможно, 
кажутся простыми, но за ними  
-  реальность, с которой стал-
киваются первокурсники меди-
цинской академии. Для многих 
из этих молодых людей учеба 
в школе заключалась в запо-
минании фактов и выполнении 
заданий. Никаких объемных 
текстов и никаких глубоких 
исследований. А теперь, став 
студентами, они оказались со-

вершенно в другом, научном, 
мире. 

Каждый день они погружают-
ся в часы лекций, сотни стра-
ниц учебников, сложнейшие 
темы, требующие не только 
интеллектуальных, но и эмо-
циональных затрат.  Трудные 
формулы и  термины - это их 
новая реальность. 

«Так много мы не писали!».  
Учеба в школе не идет ни в ка-
кое сравнение с тем, с чем мы 
имеем дело в вузе. 

Но, несмотря на трудности, 
первокурсники полны энтузиаз-
ма. Они знают, что это больше, 
чем просто учеба -  это путь к 
будущей профессии, где каж-

дое слово, каждая строчка име-
ет значение. Ведь от  знаний 
врача зависит здоровье людей.

Студенты собираются в би-
блиотеках.  «Так много мы не 
писали», - шепчут они друг дру-
гу.  И это и жалоба, и признание 
необходимости такой учебы. 
Каж дый студент понимает, 
что за сложными терминами и 
теориями стоят человеческие 
судьбы.

Вместе с растущим объемом 
знаний приходит  страх… Страх 
не успеть, не понять, не стать 
таким врачом, каким мечтаешь  
быть. Слова «так много мы не 
писали» становятся мантрой, 
напоминающей о том, что не 
стоит  забывать, почему  ты вы-
брал  этот путь. Первокурсники 
учатся работать в команде, 
делиться знаниями и под-
держивать друг друга в самые 
трудные моменты.

Каждый день они делают 
шаги навстречу своей мечте, 
несмотря на сложности и порой 
безысходность. Этапы обуче-
ния, каждое испытание, каждая 
лекция формируют из них  спе-
циалистов и людей. Так начина-
ется  жизненный путь, полный 
заботы и ответственности, где 
каждое приобретенное знание 
становится частью будущего, 
способного менять жизни».

10 ÏÐÈ×ÈÍ ÁÛÒÜ Â ÏÐÎÔÑÎÞÇÅ
Ïðîôñîþç âåäåò ïåðåãîâîðû ïî çàêëþ÷åíèþ êîëëåêòèâíîãî äîãîâîðà. 

Äîáèâàåòñÿ ñîöèàëüíûõ ëüãîò äëÿ ðàáîòíèêîâ
Колдоговор распространяется на весь коллектив предприятия, но чем сильнее профсоюзная органи-

зация, тем больше в нем дополнительных льгот и гарантий для работников. Этот документ закрепляет 
социальные обязательства работодателя, улучшает положения трудового законодательства, гаранти-
рует достойную заработную плату, содействие и помощь в трудных жизненных ситуациях.

СОХРАНЕНИЕ 
РАБОЧЕГО МЕСТА

При сокращении работода-
тель должен запросить моти-
вированное мнение профкома. 
Профсоюз поможет с трудо-
устройством.

ПОМОЩЬ В РЕШЕНИИ 
ВОПРОСОВ

Поддержка в комиссии по тру-
довым спорам и защита в суде.

ЗАЩИТА ИНТЕРЕСОВ 
В СФЕРЕ ОХРАНЫ ТРУДА

Представитель профсоюза 
входит в состав комиссии по 
охране труда и в комиссии по 
расследованию несчастных 
случаев. Профсоюз имеет воз-
можность.

ОТМЕНА 
НЕСПРАВЕДЛИВЫХ 

НАКАЗАНИЙ

ЭКОНОМИЯ БЮДЖЕТА
Для членов профсоюзов дей-

ствует программа лояльности.

ПРОФСОЮЗ ОБУЧАЕТ
Профсоюз проводить обуче-

ние для работников. Это психо-
логия и тренинги личностного 
роста, полезная информация 
по законодательству и трудовых 
прав.

ПРОФСОЮЗ НЕ ТОЛЬКО 
ДЛЯ РАБОТНИКОВ

Выйдя на пенсию, у Вас будет 
возможность принимать участие 
в мероприятиях для ветеранов.

С ПРОФСОЮЗОМ 
ВЕСЕЛО

Сходить в театр, боулинг или 
на каток, побывать на увлека-
тельной экскурсии, получить 
бесплатные новогодние подарки 
для детей и льготные билеты на 
елку - профсоюз организует мно-
го мероприятий для коллектива.

В ПРОФСОЮЗЕ 
Я НЕ ОДИНОК

В профсоюзе мои единомыш-
ленники, коллеги и друзья.

Чтобы вступить 
в профсоюз, достаточно 

прийти в профком

Предоставляется бесплатная 
консультация профсоюзного юриста.




